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【第 36 回セミナー 受講者からの感想・ご意見】 
平成 27 年 10 月 15 日（木）奈良開催 

 
Discussion は非常に意義深いと思われました（救急。集中治療医）。 
 
症例を通して鑑別や抗菌薬使用方法を学ぶことができました（薬剤師）。 
 
真菌についてもう少し内容があっても良かったのではないでしょうか（薬剤師）。 
 
多くの人が discussant に選ばれると良いと思いました（小児科）。 
 
セミナーの内容、運営などこのままで良いと思います（薬剤師）。 
 
長期療養型施設での症例を希望します（循環器内科）。 
 
AUD, DOT など、集計したデータをどう評価するか、どう利用するかが重要であることを

忘れないようにしたい（薬剤師）。 
 
薬剤師が臨床にどう関わって治療に貢献できるかを学ぶことができた（薬剤師）。 
 
Case study は非常に考えさせられる興味深い症例でした（一般内科）。 
 
全員参加（アンサーパッド）形式でのセミナー開催も良いではないでしょうか（呼吸器内

科）。 
 
今回の春日野フォーラムでの会はとても有意義で面白かったです（薬剤師）。 
 
口腔外科領域の case study はあまり機会がなかったのでとても興味深かったです（薬剤師）。 
 
Case study でのコメンテーターの先生方のコメントが勉強になったと思います（消化器外

科）。 
 
尿道カテが外せない事例の感染症の対策など聞けたら、と思います（薬剤師）。 
 
ハンドアウトで文献を見やすく記載して欲しいです（薬剤師）。 
 
Case study の時間が不足していたと思います（感染症）。 
 
自分の演題発表と時間が重なってしまったのが残念でした（呼吸器内科）。 
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抗菌薬についてほとんど知識が不足しているため基本的なことが解って勉強になりました

（薬剤師）。 
 
Group discussion の先生方の紹介もぜひお願いいたします（薬剤師）。 
 
症例提示は勉強になりましたが、非専門医のとっては Question が難しい印象でした（感染

症）。 
 
高齢者肺炎が多い施設なので今後の臨床に活かしたい（内科）。 
 
多職種が参加しているので、英語の略号などは説明して欲しい（なるべく使わないで欲し

い）（耳鼻咽喉科）。 
 
高齢者の感染症の特徴について勉強になりました。抗菌薬投与をただちに行う必要がない

場合もあることも参考にしようと思います（腎臓内科）。 
 
セミナーの内容は advanced に相応しい内容だったと思います。Discussion にもっと適し

た設問があったと思います。Discussion の良いところをもっと活かして欲しいです（薬剤

師）。 
 
鑑別診断など、医師以外には慣れない思考過程ですが大変参考になります（薬剤師）。 
 
症例検討は大変有意義と思います（小児科）。 
 
Case study の間（ま）が少し長かったと思われます（薬剤師）。 
 
興味のある内容であるのは勿論ですが、演者の先生方の話し方が上手で、長時間聴いても

飽きることがなく勉強になりました（薬剤師）。 
 
時間に余裕があれば SGD 以外の他の聴講者からの意見を聞けたら、と思います（薬剤師）。 
 
肝・腎障害のある悩ましい症例について、皆さんも同様に悩みながら治療されているよう

で心強い思いです（内科）。 
 
Source control、全身管理が抗菌薬に併せて必要であることを再認識しました。EXPLICIT
（言葉に出す）の意義、ST 合剤が CTRX と大体同じ抗菌スペクトルであること、なども参

考医になりました（呼吸器）。 
 
口腔内細菌は新鮮でためになった（薬剤師）。 
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Case study の discussion がどうしても長く感じます（歯科医）。 
 
Group discussion は不要ではないですか？ コメンテーターの先生方の意見をもっと聴き

たかったです（歯科医）。 
 
名古屋でも開催して欲しい（医師）。 
 
すぐにでも臨床に活かせる内容も多く、知識の確認を行うこともできました（歯科医）。 
 
全身状態の評価を含めたアプローチが必須の症例が選択されており、興味深かったです（リ

ウマチ科）。 
 


